
圆梦北洋，我的研途路 

坐在郑东图书馆里，看着余晖下的北洋园，对面的姑娘在奋笔做着《张宇八

套卷》，回想起去年的现在，自己也为了北洋梦努力着…… 

比起高考，考研更让我印象深刻吧。当时高考填志愿的时候心心念念地要来

天津念大学，最后落榜留在了本省，或许是一种执念，考研毅然决然选择了天津

大学。和其它人近乎机器人的考研生活相比，我的历程似乎多了很多意外。 

九月份，离考研还有 100天的晚上，刚给老妈打了电话，暑假没有回家，很

想念他们。老妈说：“十一回家呆几天，歇歇。”当天晚上凌晨，突然肚子不舒服，

起来去洗手间，然后一阵眩晕，之后就只朦胧中听到舍友急切地叫喊，凌晨一点

钟晕倒在走廊里，也着实把舍友吓坏了。第二天就坐上了回家的列车，车上一直

发烧不退，回家各种检查，每天的生活就是吃药去医院，就这样，在家呆了二十

多天。不考了，放弃吧，可是半途而废似乎有点不甘心，还是觉得要去考一下。

回学校后时间就更紧张了，不过经过这一次生病心态也变好了，我知道我能做的

就是“尽人事，听天命”。我会每天去跑步，毕竟身体才是最重要的。每天会有

计划的去学习，每天花三个小时模拟正式考试去做一套数学试卷，做一套英语试

卷。然后剩下的时间都在四楼的连廊上背书，寒冷的冬天，在外面一遍又一遍地

背着政治和专业课是最难熬的时候。 

一直到考完，内心一直很平静，我觉得自己把会的都写上了，分数高低都不

遗憾。在从考场回学校的公交上，看到张宇老师的微博写到：“你本来说考完你

要去干嘛干嘛，现在什么都不想做了吧”，瞬时泪奔。 

我也曾是众多考研学子中的普通一个，最后以 418分圆梦北洋。我想给现在

日夜战斗在考研一线的同学们说几句过来人的话，希望共勉。“选择很重要，努

力很重要，心态更重要，身体最重要。”希望我们每个人都不忘初心，继续前行！ 

 


